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“合肥一些新建的特别是拆迁小区有基本的文化需求，一些民间草根团体有

非常大的吸引力，政府对这种草根艺术能不能给予支持？”人大代表吴祥建议。

而吴存荣则透露，之前组建的合肥市合唱团“火得不得了”，市民交响乐

团也已经组建得差不多了。

“一讲到文化产业就是政府来办？”吴存荣纠正了大家这个错误的观点，

他举例，“有部分不出名的人自己演唱，录制成碟片到乡镇去销售，虽然草根，

但老百姓很喜爱。”

在吴存荣看来，蜀山区人文基础比较好，退休人群、大学生等组织起来就

是民间队伍，“政府要善于引导民间文化的发展。”

政府要照亮民间文化的方向

“蜀山产业区发展已经上规模了，但相关的配套设施却跟不上。”合肥市

蜀山区区长张思扬以公交举例：“区内只有一条24路车，间隔时间比较长，与

整体的发展扩张产生差距。”

这个话题让吴存荣感同身受，因为有一天他也遭遇了同样的尴尬，“我在

路上转，有好几条路的路灯都不亮，老百姓反映过了，要把路灯搞亮。”

“可以拿一栋楼出来搞综合服务楼，引入超市、影院、健身馆等。”当人大

代表葛宜良将同样的问题抛出来时，吴存荣提出了一个很好的想法，“要有强

力的推进措施和变化。”

蜀山产业区先要点亮路灯

作为省内最大的平民夜市，莲花夜市吸引了不少市民的关注。昨日，包

河区区长耿延强透露一个好消息：莲花夜市即将封顶，预计不久将对外开放。

“合肥有一些有名的小吃，能不能把它们放进去？”吴存荣一直有个想法，

希望将合肥的特色餐饮文化发扬光大。“也可以授权一家做餐饮的公司，把合

肥一些名小吃整理成一个目录。”吴存荣建议。

另外，有代表建议，除了四大名点外，合肥的陶永祥炒货、庐州烤鸭等好

吃的可以建设成为食品一条街，成为合肥一道特色的餐饮风景。

在参加三个代表团的分组会议时，吴存荣都一再提醒餐饮企业要有“商

标意识”，“特别是一些有特色的，如果你不注册，就会有人抢注。”

莲花夜市即将开放？把合肥小吃放进去

昨日，合肥市人大代表马长潇透露，集多种功能为一体的“合肥通”卡即

将担负一项新的使命：刷卡乘出租车。

“今年先要对出租车GPS的商家招标，中标商家GPS安装到所有出租车

上，在GPS的机器里加一个小模块就可以刷‘合肥通’卡了。”马长潇告诉记

者，这个环节做好后，很快就可以实现刷合肥通卡乘坐出租车。

“合肥通”刷卡乘出租？不再是梦想

“在五里墩和西高架这一块……”人大代表包训安刚想说出自己的建议，

吴存荣就“猜中了”他的心思：“是堵车。”包训安报出了一个数字让在场的很

多人都吓了一跳：“这条主干道，往两个方向去的车流都要在这里汇聚，高峰

期堵塞严重时能堵3公里。”

“这种情况我也碰到过好多次，合肥现在有几处。”吴存荣说，除了五里

墩，南二环和金寨路交口也变成了堵点。吴存荣表示，这两个堵点自己去看

了很多次，相关部门要想办法改造。

五里墩堵车3公里？要想办法改造

在人大代表丁仕旺看来，老城区的停车难有几大原因，比如车子变多，停

车位相对偏少；停车位的利用不合理等。吴存荣认为，“停车场永远是稀缺资

源，车主停车，占用了社会的公共资源，应该自觉交费。”

“在上海，地下停车场就比出租做超市赚钱。”吴存荣认为，如果地下空间

都靠停车收费，获得的收益比租出去多，那商家自然愿意多开停车场，可以通

过市场这个杠杆调节停车场的供需，破解老城区停车难的问题。

老城区停车难？让市场调节

《去难，出来难，钱包安全难难难》，本报曾对合肥火车站站前广场乱象进

行了报道，站前广场为何堵？又该如何管？昨日，吴存荣对此进行了正面回应。

“有一个客观原因，站前广场在修地铁，一大半地方都占了，自然就比以前堵

了。”吴存荣提醒大家多方思考，呼吁市民共同维护火车站周边的环境。

“参与治理，带头维护好火车站周边的秩序。”吴存荣希望媒体释放正能

量，正确引导市民。

火车站成堵点？要共同维护

04 深读·热点 2013年1月9日星期三
编辑宋才华 | 组版王贤梅 | 校对刘洁

星报讯（星级记者 俞宝强） 去年底，

大名鼎鼎的俏江南餐饮集团董事长张兰，

被爆出已移民国外。一时间，企业家移民

成为热点。昨日，作为我省优秀的企业家，

合肥市人大代表、安徽省富光塑胶有限公

司董事长吴秀杰在接受记者采访时，欲联

手合肥的企业家，呼吁企业家不移民。

“财富也转移了，企业家也都移民了。

我就在想，我们都在牛棚干过，什么苦没吃

过；现在我们享受着中国的崛起带来的政

策，这是我们的地方，我们为什么有了‘甜

头’便就想‘撤退’呢？”吴秀杰在本届“两

会”上，欲联手合肥的企业家，呼吁企业家

不移民。

吴秀杰：希望合肥企业家不要海外移民
代表声音

星报讯（记者 祝亮） 昨日上午，中国

人民政治协商会议合肥市第十三届委员会

第一次会议圆满完成各项议程，在市政务中

心大会堂闭幕。

董昭礼当选十三届市政协主席，满铭

安、储昭平、李晓梅、程晓舫、倪建华、许天

锡、奚芝英、金其武、华艾、王贤泰当选为十

三届市政协副主席，袁文长当选十三届市政

协秘书长。

据悉，本次大会共收到438件提案，经

审查共立案432件。其中近五成提案事关

经济发展和城市建设。

据了解，其中委员提案387件，党派、团

体提案45件。按内容分类，有关经济发展

和城市建设方面的提案216件，占49.3%；

科教文卫体方面140件，占32%；社会法制

和劳动人事方面 61件，占 13.9%；政协统

战、民族宗教及其他方面15件，占4.8%。

合肥市政协十三届一次会议昨闭幕

董昭礼当选合肥市政协主席

星报讯（星级记者 俞宝强） 今年，肥

西县连续三年进入全国百强县，这让合肥市

长张庆军很是高兴。昨日上午，在肥西、肥

东代表团分组会议上，张庆军透露，今后五

年，肥西要力争进入百强县的前50位，其他

四县市则需要进入全国百强。

五个县市都要进入百强

今年，肥西县连续三年进入全国百强

县，这也是我省唯一的一个县。

昨日上午9点40分，张庆军在肥西代表

团鼓励了一番，便来到肥东代表团，为该县

“加油打气”。

“这两天，我看到最新出炉的2012年

全省地方财政收入排行，合肥五个县市全部

进入前20位，最差都是排名第11位。这也

说明，合肥5个县市发展势头很猛，完全可

以冲刺进入全国百强县。”张庆军告诉记者，

今年合肥市订下了“全新目标”：今后五年肥

西要力争进入百强县的前50位，其他四县

市则需要进入全国百强。

“引江济巢”入湖口在肥西

现在，合肥市将推进“引江济巢”项目，

用江水来“洗净”巢湖。而之前，规划的入湖

口在庐江，由于巢湖水质最为严重的河段在

肥西境内，治理刻不容缓。

昨日在肥西代表团，张庆军透露了相关

部门的最新规划，届时，合肥市将从枞阳开

挖人工运河，引入江水。将改从肥西段开辟

入湖口，进入巢湖，进行水体交换，彻底改善

巢湖水质。

4月份或将召开民企大会

“我只讲一个问题，就是民营企业办证

难，阻力太大，影响自身发展”。合肥华峰暖

通设备有限公司董事长兼总经理、合肥市人

大代表张爱群昨日向市长表露心声。

张庆军听后，给张爱群代表送去了好消

息：今年4月份，合肥市或将召开全市民企

大会，并出台一些利好政策，解除民企发展

的“阻力”。

省委常委、合肥市委书记吴存荣参加分组会议

可用市场杠杆破解老城区停车难
老城区停车难、火车站堵车严重……昨日，省委常委、合肥市委书

记吴存荣参加蜀山区、庐阳区、包河区的分组会议时，针对代表们抛出

的一个个问题，他也说出了自己的想法。 本报记者
市长张庆军参加县区分组会议

肥东长丰庐江巢湖5年内要进全国百强


